

平成 30 年 8 月定例会

五島市教育委員会会議録

平成 30 年 8 月 31 日

五島市教育委員会

平成 30 年 8 月 定例会会議録

1 日 時 平成 30 年 8 月 31 日 (金) 午後 1 時 30 分 ~ 午後 2 時 30 分

2 場 所 市役所 3 階 第 1 委員会室

3 出席者 教育委員 坂 本 泰 蔵

教育委員 林 田 登志子

教育委員 佐 藤 清 美

教育委員 仙 川 好 隆

教育長 藤 田 清 人

4 欠席委員 なし

5 会議に出席した者の氏名

総務課長	蓮本光之	学校教育課長	角田亮明
生涯学習課長	大窪昭三	学校教育課課長補佐	松崎英憲
総務課施設係長	橋口権一	学校教育班係長	山下敏成
学務係長	江頭康一	生涯学習推進班係長	尾崎克厚
生涯学習推進班係長	大賀慎吾	文化会館館長代理	熊埜御堂睦仁
富江分室長	森田秀勝	玉之浦分室長	近藤健二
三井楽分室長	立本清	岐宿分室長	松下繁信
奈留分室長	江口忠俊		

(合計 / 書記含め 14 名)

6 欠席者 _____で消去

7 傍聴者 なし

8 書記 総務係長 谷川克博

9 議題及び議事の大要

教育長（藤田 清人）が開会を宣告（午後1時30分）する。

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が7月定例会及び第3回臨時会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮詢したが、質疑、意見もなく承認された。

教育長報告

教育長から以下のことについて報告がなされた。

1. 8月1日、第3回臨時会を開催し、平成31年度使用、中学校の特別の教科道徳の教科書の採択について審議した。
8月16日に開催された新上五島町教育委員会の採択結果と本市の結果が一致したため、五島地区の採択が決定した。
2. 8月4日から16日にかけて、ウエダ清人絵画展が開催された。
3. 8月6日、奈留の宮の森で中学生を対象にしたイングリッシュ・キャンプが開催された。
4. 8月7日、離島甲子園が開催された。
五島市は、2回戦からの出場で広島の大崎上島中学校と対戦し7対2で勝利、3回戦では新潟県の佐渡選抜に4対3で惜敗した。
5. 8月17日、教育振興協議会を開催した。
6. 8月20日、「ぼくたち、わたしたちの日本の祭り2018」が東京の青年会館ホールで開催され、五島市から崎山中学校が九州沖縄ブロック代表として参加し、五島のPRとチャンココを披露していただいた。24日には佐世保市で開催された全国中学校文化祭でもチャンココを披露した。
7. 8月23日、長崎県学校給食研究協議大会五島大会が予定されていたが、台風19号の接近により中止となった。
五島市の発表予定者については、後日、何らかの形で発表する機会を設けたい。
8. 8月8日から中総体九州大会が九州各県で開催された。
柔道、陸上、卓球競技で県大会上位者13名が出場した。
9. 8月17日から広島で開催された全国大会にも柔道女子団体、個人3名が出場した。

以上報告を終わります。何か質疑等ございませんでしょうか。

全 員

ありません。

教育長が、議案の審議に入る旨述べる。

議案第39号 平成30年度教育費歳入歳出補正予算（第2号）について

教 育 長

議案第39号について事務局から説明をお願いします。

蓮本課長

本案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第29号の規定に基づき、教育費に関する補正予算について市長に対する意見を求めるものでございます。それでは補正予算の概要について説明いたします。今回の補正は、4月の人事異動に伴う報酬、給料、職員手当等及び共済費の入件費の調整の他、老朽化したブロック塀の撤去・改修や台風7号による災害復旧が教育費全般で計上されています。

以下、詳細について説明。

教 育 長

ただ今の説明について、質疑、意見はございませんか。

林田委員

需用費と工事請負費の違いを教えてください。

蓮本課長

修繕というのは、基本的に元の状態に戻すことを言います。また、金額の大小によっても区分がされております。

林田委員

例えば、270万とか350万の修繕料がありますが、これは修繕料になるのですか。

蓮本課長

270万の分は、給食センターの給水ポンプに係るもので、元の状態に

戻すため修繕料で計上しております。

350万の分は、災害復旧費ですが、これは、小さな修繕の積み重ねで合計がこの金額になるということです。

杣川委員

大浜地区公民館防水工事というのが高額になっていますが、詳細を説明してください。

尾崎係長

台風7号により、屋根の防水シートで全体の3分1程度が剥がれてしまいました。また、補正予算にはありませんが、本山公民館も防水シートが剥がれまして予備費で対応しております。大浜公民館については、雨漏りがないということで今回の補正で対応することにしております。

林田委員

富江幼稚園の跡地はどのように使われるのですか。

蓮本課長

富江幼稚園につきましては、廃園したあと既に鮮魚店や倭寇太鼓の練習場として使用されております。

教 育 長

他にございませんか。

全 委 員

ありません。

教 育 長

質疑、意見ありませんので、議案第39号につきましては、承認されたものといたします。

議案第40号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等について

教 育 長

次に、議案第40号について事務局より説明をお願いします。

蓮本課長

本案は、平成20年4月1日に施行された地方教育行政の組織及び運営に関する法律の改正により毎年度教育委員会に属する事務を点検及び評価する必要があることから、平成29年度事業について点検及び評価の結果を審議し承認を求めるものであります。

以下、「教育に関する事務の管理及び執行の状況及び評価の結果報告書」により概要を説明。

教 育 長

ただいまの説明について、何か質疑等ありませんか。

佐藤委員

学校訪問についてですが、子どもが小学校と中学校にいるので行く機会が多いのですが、その時に先生や校長先生とお話しをするのですが、それ以外にも積極的に学校を訪問して先生達とお話しする機会があればと思うのですが、教育委員会を通してそういう日を設けてもらえたと思うのですが。

角田課長

是非、そういう機会をいろいろな場面で設定してご案内をするよう検討してまいりたいと思います。ありがとうございます。

坂本委員

読書活動の推進ですが、目標とする指標がありますが、特に中学校で計画時数値7.1冊、現状値が2.2冊、目標値が10冊以上という目標を掲げていますが、果たして活動内容等を見て達成できるのかなという思いがあります。もう少しテコ入れをしていく必要があるのではなかと思っております。

角田課長

この指標については、この前の教育振興協議会の中でもご指摘を受けました。そのとおりでございます。この32年度の目標は26年度に設定したものですから、この修正も含めて具体的に子ども達がしっかりと本を読む習慣作りと実績を出していかなくてはいけないと思っております。本年度は、その一つのきっかけになるよう図書館支援員を1人増やしまして4名体制にしております。そうすると、一人が6校担当くらいで今図書室の整備とか子ども達への対応もしていただいておりますので、そこらへんも強力に推し進めてまいりたいと思います。

坂本委員

私は、中学生が本を読みにくい状況があるのではないかと思っております。例えば部活動の問題とか、家庭ではテレビ視聴や家庭学習の問題など、そういう中で子ども自身が本を読めていない原因は何なのかということをあぶり出して調査していく必要があるのではないかと思っております。

林田委員

奥浦小学校の6年生の子ども達が東北の被災地を訪問したと書いてありますが、詳しく説明をお願いします。

松崎係長

私も、詳細については把握をしておりませんが、以前奥浦小学校では研究指定を受けまして、防災教育に関する研究指定だったと記憶しておりますが、その一環としてこの東北の被災地を訪問して地元の学校や被災者の方たちと交流をして防災意識を高めたと聞いております。

江頭係長

私は代理で引率をしましたが、被災地の気仙沼の大島というところに行かせていただきました。そこで実際に被災した船長さんや学校の先生、子ども達からいろいろなお話を聞いて帰ってきました。そして、奥浦小に帰ってからは防災のための研究の発表会を行っております。

坂本委員

費用については、研究委託費の中から捻出したということですか。

江頭係長

費用については、国から100%補助を受けております。

教 育 長

他にございませんか。

ないようでしたら、議案第40号については承認されたものといたします。

それでは、本日予定されていた議案につきましては、全て終了いたしました。

それでは、その他に移ります。各課から報告をお願いします。

蓮本課長

総務課からは、市議会9月定例会について報告いたします。

市議会9月定例会は、9月5日から26日までの22日間で開催されることになっております。一般質問が10日から12日の3日間で、教育委員会関係は7人の方が通告をしております。その中で一番多かったのは、3人の方から学校のエアコン設置について質問が跟ってあります。

2点目が、教育委員会の9月定例会の日程ですが、25日で調整したいと考えております。以上です。

大窄課長

- ・日本の宝「しま」交流支援事業を7月30日から8月2日にかけて実施しております。台風12号の影響で1日短縮して実施いたしました。
- ・各地区子ども会交流スポーツ大会を8月5日に開催しております。
- 奈留の開催については、熱中症の危険性があるということで中止しております。その他の地区については、無事に開催されました。
- ・青少年音楽セミナーについては、第1回目が8月6日から8日まで終了しております。
- ・中学生国内体験学習事業は、8月21日から24日にかけてキャリア教育の一環として実施しております。高栄警備保障株式会社、全日空機体整備工場、国会議事堂等を研修・見学しております。9月2日に事後研修を行いこの事業を締めたいと思っております。
- ・観光歴史資料館のウエダ清人画展が既に始まっています。世界遺産の登録決定記念事業に位置付けて開催しております。
- ・長崎県社会教育研究大会に、社会教育委員5名、事務局2名で参加予定です。
- ・ハチクマ講演会・観察会 in 五島が9月23日、24日に開催されます。
- ・通学合宿が、大浜地区と盈進地区でそれぞれ開催いたします。
- ・三井楽万葉まつりが、9月22日に開催されます。

角田課長

先程、佐藤委員から学校訪問の機会を作っていただきたいというお話がありましたが、秋の運動会が9月23日に久賀小中、奈留小中高、嵯峨島小中、浜窄小、玉之浦中、崎山小中、富江中、岐宿中で開催されます。

浜窄小は最後の運動会になります。また、翌週の30日には奥浦小中の運動会が公民館主催という形で行われます。これで、本年度の運動会、体育祭が全て終了となります。それから、学校訪問という形で、今年は10月から11月にかけて崎山小、福江中、平成小などに訪問を行う予定しておりますし、2学期に、岐宿小や浜窄小、盈進小、三井楽中、本山小など

が研究発表会を開催する予定にしておりますので、改めて一覧にして委員さん方にも前もってお知らせしたいと思っております。もし、ご都合がつけばご一緒に訪問していただければと思っております。以上です。

教 育 長

ただ今の報告について、委員の皆様から何かございませんか。

佐藤委員

暑い日がまだ続いている熱中症が心配されます。子ども達は水筒を毎日持っていますが、ロッカーの方に置いているようなので、それを机の横に置かせてもらって、授業中でもお茶を飲む時間とえてもらうようなことはできないかお尋ねします。

角田課長

そのへんの具体的なことについては、一つ一つの指示はいたしませんが、基本的に熱中症対策として、学校でいろんな工夫をしてくださいということでお願いしております。当然手元に水筒を置いて授業中に学びながらでも必要に応じて水分をとるという形は、どの学校でも工夫していくと思いますので、心配ないと思います。

杣川委員

山本二三美術館の来場者はその後どうなっていますか。

尾崎係長

8月28日(火)現在で、トータル4千人を超えております。

教 育 長

他にございませんか。

ないようでしたら、以上をもちまして、本日の定例教育委員会を閉会いたします。

(午後2時30分)